



**Mi Universidad**

**Super Nota**

*Nombre del Alumno: Yeyry Arlen Ramirez Roblero*

*Nombre del tema: Tecnologías para el Cuidado*

*Parcial: 1°er parcial*

*Nombre de la Materia: Fundamentos de Enfermería III*

*Nombre del profesor: María del Carmen López Silba*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería*

*Cuatrimestre: 3°er cuatrimestre*

# 1.4 Tecnología para el cuidado



*Resumen*

Las tecnologías según Colliere, se entienden como un arte y un conocimiento de los instrumentos, es decir, todo lo que muestra su elaboración, su creación, la justificación de su utilización apropiada y de la manera de servirse de ella.



Las tecnologías aplicadas al cuidado humano representan un nuevo paradigma, así como de su arte en el proceso de cuidar, aplicando las tecnologías emergentes para fortalecer su quehacer, promoviendo autonomía e identidad haciendo visible el lenguaje de enfermería en su práctica profesional



Los cuidados de enfermería han recurrido a tecnologías diversas como

- las del mantenimiento de la vida luego se han integrado
- las de curación, que son cada vez más complejas, y por último,
- las de información



• mantenimiento o conservación de la vida



• de curación



de administración



- clasificación de las tecnologías de cuidado de acuerdo a su nivel de atención

primer nivel de atención: Fomento y promoción a la salud.

Kit de signos vitales, Kit de sutura, camas, lámpara, tipie, espéculos vaginales, báscula, toruñero, Vitrina, escalera de dos peldaños, carro de curación, mesa de exploración ginecológica, banco giratorio.



segundo nivel de atención: Diagnóstico y tratamiento oportuno.

carro rojo (además de otras tecnologías), tiene sondas, catéteres para canalizar, para oxígeno, vía aérea (estuche de laringoscopio), cánulas endotraqueales, bolsas de reanimación AMBU, set de pinzas para cirugía menor, tanques de oxígeno, aspirador de secreciones, Kit de estuche de diagnóstico.



Tercer Nivel de atención: Limitación del daño y Rehabilitación.

todos los anteriores, incubadoras, maquinas e instrumentos para tratar a pacientes con diversas patologías o procedimientos quirúrgicos invasivos, TAC, Ultrasonografía, macroscópicos quirúrgicos, resonancia magnética, Rayos Endoscopios.



## CONCLUSIÓN

Las tecnologías aplicadas al cuidado humano representan un nuevo paradigma en el presente siglo, ofrecen métodos y técnicas para la conservación y mantenimiento de la vida sin privar al usuario del calor humano, así como de su arte en el proceso de cuidar, aplicando las tecnologías emergentes para fortalecer su quehacer, promoviendo autonomía e identidad, haciendo visible el lenguaje de enfermería en su práctica profesional.

Se debe recordar que el cuidado de enfermería es más que un acto profesional, más que un simple encuentro con el otro; entraña respeto, amor, dedicación, crecimiento mutuo. Para ese crecimiento, quienes se preparan como profesionales de la salud deben estar al día en avances, en procesos, ya que la formación continuada se hace necesaria en cantidad y calidad suficiente para dar un cuidado de enfermería auténtico.

Colliere menciona que “cuidar es ante todo, un acto de VIDA”, ya que el sentido de cuidar representa una infinita variedad de actividades dirigidas a mantener y conservar la vida, así como permitir que ésta continúe y se reproduzca. Asimismo, cuidar es un acto individual, cuando adquiere autonomía, pero al mismo tiempo, es un acto de reciprocidad que se tiende a dar a cualquier persona, que, de manera temporal o definitiva, necesita ayuda para cubrir sus necesidades vitales en alguna de las etapas de su vida.

Es importante mencionar lo que Colliere considera como el primer instrumento de los cuidados: el cuerpo, por ser parte fundamental para llevar a cabo las tecnologías para el cuidado, es usado por una persona que cuida y sigue siendo el instrumento principal de los cuidados de enfermería, es el vehículo, el mediador de los cuidados.

Las tecnologías según Colliere, se entienden como un arte y un conocimiento de los instrumentos, es decir, todo lo que muestra su elaboración, su creación, la justificación de su utilización apropiada y de la manera de servirse de ella. Los cuidados de enfermería han recurrido a tecnologías diversas como las del mantenimiento de la vida, luego se han integrado las de curación, que son cada vez más complejas, y por último las de información.

# Bibliografía

enfermería, f. d. (2022). En E. Reyes, *segunda edición* (pág. tecnologías para el cuidado). UDS, comitan.